

Universidad Tecnológica de Parral

2 0 2 3



Información de Interés Público

1er trimestre de 2023





5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

El pasado 31 de marzo se llevó a cabo la **Primera Sesión Ordinaria 2023 del Comité de Control y Desempeño Institucional (COCODI)**, donde se trataron temas con respecto al desempeño institucional de la UTP en sus Programas Presupuestarios, Proyectos de Inversión, seguimiento al Plan Anual de Tecnologías, seguimiento al Plan Anual de Trabajo del Comité de Ética, así como a las observaciones a las auditorías por Despachos Externos y reportes y evaluaciones al Control Interno y Administración de Riesgos.



El pasado 24 de marzo el **Instituto Chihuahuense para la Transparencia y Acceso a la Información Pública (ICHITAIP)** notificó a la Universidad Tecnológica de Parral sobre el resultado del Dictamen de Verificación de la Publicación de las Obligaciones correspondiente al **primer y segundo trimestre del año 2022**, en el que se detalla que el porcentaje de cumplimiento **alcanzó el 100 por ciento en los dos trimestres**, equivalente a una calificación perfecta.

La resolución porcentual sobre la calificación de 100 otorgada a la Universidad se dio por unanimidad de votos del Pleno de ICHITAIP, así como por el comisionado y la comisionada presentes en la votación, en Sesión Ordinaria celebrada el día 8 de febrero de 2023.



5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

El pasado 17 de marzo se realizó la **segunda Feria de Estudiantes Emprendedores** con la oportunidad de que muestren sus productos para fomentar la cultura, precisamente, del emprendimiento entre el alumnado y que puede traducirse en oportunidades laborales e ingresos.





5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

El pasado 25 de marzo **estudiantes de la carrera de Minería** que cursan la **asignatura de Geología General**, visitaron los municipios de **Balleza y Guachochi**, con el objetivo de aprender en campo cómo determinar los tipos de composiciones rocosas, identificar la dinámica fluvial, observar cómo la hidrología y abrasión influyen en la textura y movimiento de minerales.



También el pasado 25 de marzo atendiendo el tema de **Aguas Residuales y Recreativas** que forma parte de la **asignatura de Gestión Ambiental**, alumnos 8vo cuatrimestre de Ingeniería en Minería, visitaron diferentes cuerpos de agua en los municipios de Balleza y Guachochi, a fin de identificar problemáticas ambientales que repercuten en usos actuales y posteriores del recurso hídrico.



El pasado 01 de marzo, con el objetivo de cumplir con el modelo de aprendizaje 70% práctico, para complementar los conocimientos teóricos de los estudiantes, **estudiantes de Ingeniería en Minería visitaron Cerro Los Gatos para analizar la operación de maquinaria y equipo de las diferentes áreas de trabajo de la empresa**, con lo que garantizan una experiencia temprana en su formación.



El pasado 28 de febrero, **alumnos de Ingeniería en Ciberseguridad asistieron a la presentación de un modelo de trabajo en DataZone**, en la ciudad de Chihuahua, que incluyó la **aplicación de tecnologías, desarrollo e implementación de software y medidas de seguridad para prevenir ataques cibernéticos y cómo responder a los mismos**. Además, participaron en una interesante sesión de preguntas y respuestas de parte de los directores de Tecnologías de la Información y Ciberseguridad, y el Departamento de Recursos Humanos dio a conocer las aptitudes necesarios para formar parte de la empresa.





5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

El pasado 03 de marzo con el objetivo de ajustar al **Plan Institucional** las acciones y alcanzar los **resultados planteados en el Programa Sectorial**, la Rectora Dra. Betty Chávez participó en la reunión de la **Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior** en la Universidad Tecnológica de Chihuahua.



El pasado 27 de febrero se recibió la visita de **Elizabeth Camargo**, **Elt Consultant de la University of Cambridge**, para dar **seguimiento al programa Better Learning Partner** sobre la enseñanza del idioma inglés.



5.11 GESTIÓN ACADÉMICA



El pasado 09 de febrero, se llevó a cabo una **reunión del área Académico con Rectoría** para tratar el tema de que la UTP se someterá ante CACEI para la **acreditación 3** de sus programas educativos del nivel de Licenciatura: Ingeniería Industrial; Ingeniería en Redes Inteligentes y Ciberseguridad; e Ingeniería en Mantenimiento Industrial, es decir el 80% de las carreras, en una primera etapa.

Actualmente, **el 100% del nivel Técnico Superior Universitario ya está acreditado**, con lo que se refrenda el compromiso con el **Plan Sectorial de Educación de la gobernadora Maru Campos Galván** para garantizar la calidad académica en la oferta educativa.



El pasado 10 de febrero, La Rectora Dra. Betty Chávez representó a la UTP en la **reunión de cortesía** que sostuvo el **Presidente Municipal de Parral, César Peña**, con el **Rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua, Luis Carlos Rivera Campos**; la **directora de la Facultad De Economía Internaciona, Olinda Ornelas**; el **director del COBACH Plantel 12, Sebastián Guerrero**, y autoridades académicas del corredor universitario.

En ésta reunión se habló sobre el apoyo del Gobierno Municipal para mejorar las **condiciones del circuito en cuestión de luminarias y seguridad**, por el bien de los jóvenes que a diario transitan por el mismo para tomar clases..





5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

El pasado martes 21 de marzo, la Rectora Dra. Betty Chávez dio el arranque oficial de la **Semana Cultural "Recordando a Villa"**, celebrada del 21 al 24 de marzo, con la plática **"Albores de la Vida de Villa"** sobre los inicios de José Doroteo Arango Arámbula, misma que estuvo dividida en dos partes, una a cargo del Ing. José Acosta Saldívar, y la segunda por el profesor Óscar Corral Gutiérrez.

Dentro de la **Semana Cultural "Recordando a Villa"**, dedicada al Centauro del Norte, el pasado 22 de marzo, al conmemorarse este 2023 el centenario de su muerte, **se proyectó una película-documental** situada en la época revolucionaria y sobre algunos acontecimientos que marcaron esta lucha.



El pasado martes 23 de marzo, en el marco de la **Semana Cultural “Recordando a Villa”**, estudiantes de la UTP sorprendieron con su talento y habilidades artísticas, participaron en el concurso **“Dibujando al Caudillo en Gis”**, con el objetivo de promover la expresión a través del arte.



También el pasado martes 24 de marzo, en el marco de la **Semana Cultural “Recordando a Villa”**, estudiantes de la UTP demostraron su talento a través de exposición de dibujos en el **“Tendedore Cultural”** en las Instalaciones de Biblioteca.



5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

Como parte de la **Semana Cultural**, celebrada del 21 al 24 de marzo, se llevó a cabo la **develación de una placa** con el nombre que llevará la **Sala de Lectura del Centro de Información**, en honor al **destacado escritor y traductor parralense, Carlos Montemayor Aceves**. La Rectora Dra. Betty Chávez, junto a **Victoria Montemayor**, hija del **activista social** y también cantante, encabezaron el acto oficial ante algunos de los integrantes del Consejo Directivo de la UTP, líderes de cámaras empresariales e invitados especiales.



El pasado martes 23 de febrero, alumnos de TSU en Agricultura Sustentable y Protegida realizaron prácticas de campo en El Reparó, Balleza; y en rancho La República, en Matamoros, sobre los tipos de posicionamiento global, obteniendo por medio de GPS datos de la superficie en plantaciones agrícolas de alfalfa y nogales en los predios visitados.

A través de la geodesia, imágenes satelitales y cartografía digital, los estudiantes aprenden a elaborar reportes cartográficos de unidades de producción agrícola, identificadas con coordenadas, estimando la dimensión de las mismas.



El pasado 17 de febrero, alumnos de Ingeniería Industrial asistieron a Industrias Grajeda Hermanos como parte de la práctica de las asignaturas de Materiales y Simulación de Procesos, impartidas por el Ing. Melchor Omar Grijalva Delgado.

El modelo educativo basado en la constante práctica de campo como reforzamiento a la teoría, genera experiencia temprana en nuestros estudiantes en el sector productivo.





5.11 GESTIÓN ACADÉMICA

El pasado 24 de marzo, la UTP estuvo presente a través de la Rectora Dra. Betty Chávez en la inauguración de la exposición “Mujeres haciendo historia”, a cargo de la Licenciatura en Artes Plásticas Parral de la Universidad Autónoma de Chihuahua, Mtra. Brissa de Santiago.



El pasado 11 de febrero, la UTP estuvo representada por el Ing. Antonio Rascón y el Mtro. Omar Alvarado en la **Primera Reunión 2023 de la Asociación de Ingenieros de Minas Metalurgistas y Geólogos de Mexico.**

Además participaron en la conferencia "La Geotermia, Energía Renovable" a cargo del Dr. Manuel Reyes.

En el evento estuvieron empresarios mineros, directivos del ramo, alumnos y docentes de las instituciones de nivel superior de Parral..



El pasado 29 de marzo la Rectora Dra. Betty Chávez, firmó un **acuerdo de colaboración** con la **Directora del Cecytech Valle de Allende, Laura Fong Gutiérrez**, para que los estudiantes realicen sus prácticas profesionales, servicio social, residencias y estadías profesionales.

También lleva como objetivo coadyuvar en actividades integrales, culturales y deportivas, así como de proyección en beneficio del desarrollo de los jóvenes para su mayor integración en la sociedad, como apoyo de becas, fomento al emprendedurismo y bolsa de trabajo, entre muchas otras.



El pasado 07 de marzo, la UTP **estableció un vínculo de colaboración** con el **Conalep Parral Oficial**, a través de un **convenio firmado** por la Rectora Betty Chávez y la **Directora Eva Espinoza**, con el objetivo de fortalecer la especialización de profesionistas.

Ahora los estudiantes de la UTP podrán realizar sus estadías en el Conalep y adquirir la práctica suficiente en las áreas de su especialidad, ya sea en nivel TSU, Ingeniería o Licenciatura.



El pasado 01 de marzo la Rectora Dra. Betty Chávez recibió a **Miguel Ángel Maldonado Miranda, director de Innovación y Desarrollo Económico de Parral**, con quien sostuvo un primer diálogo para mantener una colaboración que beneficie a la comunidad universitaria.



Derivado del **convenio de colaboración** firmado por Rectora, Dra. Betty Chávez, con **Festo México**, y en cumplimiento con el objetivo del mismo para vincular la ciencia y la tecnología con la educación e impulsar la formación de profesionales en estas materias, el pasado 24 de febrero se atendió la invitación de la empresa a la **inauguración de la instalación del segundo “CyT Labs” (Laboratorio de Ciencia y Tecnología)** en la **Secundaria Técnica N° 70 de aquí de Parral**, donde dos estudiantes de la UTP Abraham Duarte, Luis Carbajal y Gael Martínez, alumnos de Técnico Superior Universitario en Mantenimiento Industrial, área Maquinaria Pesada fueron colaboradores del proyecto.



5.11 CONVENIOS

Por primera vez, la Universidad Tecnológica de Parral celebró un **convenio de colaboración con el Congreso del Estado de Chihuahua**, evento que se llevó a cabo el pasado 15 de febrero, el cual permitirá a las y los estudiantes realizar visitas para participar en conferencias y prácticas, presentar proyectos de estadías, acceder a la bolsa de trabajo, a la educación continua, la investigación y desarrollo, así como la contribución académica en beneficio del alumnado.

El acuerdo de colaboración fue **firmado con la Diputada Adriana Terrazas Porrás Presidenta del H. Congreso**, permitirá abrir un abanico de posibilidades para que los jóvenes sean partícipes activos en el diálogo, el debate y la visión crítica y constructiva sobre las políticas públicas orientadas a la educación.



5.14 CONFERENCIAS, PLÁTICAS Y TALLERES

En el marco de la conmemoración del **Día Internacional de la Mujer** (08 de marzo), las estudiantes mujeres participaron en la plática “Ella me Inspira”, a cargo de **Teporaca Romero del Hierro**, Directora del Instituto Chihuahuense del Deporte y Cultura Física (ICHDeCF).

Es importante empoderar a las mujeres, pero lo es más hacer conciencia para proteger sus derechos, alcanzar la igualdad y actuar contra la discriminación.



5.14 CONFERENCIAS, PLÁTICAS Y TALLERES

Por su parte, la UARB también en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, (8 de marzo), la Ing. Martha Soto Del Val, impartió una conferencia sobre la historia, el origen y la importancia de esta fecha tan importante.





5.14 CONFERENCIAS, PLÁTICAS Y TALLERES

El pasado 10 de marzo, estudiantes de la UTP recibieron una muy interesante plática de la Asociación Civil, Una Vida, Una Historia, sobre cómo pueden descargar esas ganas de ayudar a mejorar el mundo desde su entorno.

El pasado 10 de marzo, el General de Brigada, Diplomado de Estado Mayor, Alejandro Silva Hernández, Comandante de la 42 Zona Militar, impartió una enriquecedora conferencia sobre la Cultura de la Difusión de Seguridad Nacional a los estudiantes.



5.14 CONFERENCIAS, PLÁTICAS Y TALLERES



Estudiantes de la UTP participaron en una **conferencia** el pasado 03 de febrero **sobre cómo se puede transformar una comunidad a través de la música**; el impacto positivo que ésta genera en los habitantes y las herramientas con las que cuenta Casa Grande para su desarrollo.

La interesante exposición **estuvo a cargo de Hugo Herrera Herrera y Edgardo Caraballo Rondón**, coordinador de Proyectos de Desarrollo Comunitario y director Artístico de Orquestas y Coro Juvenil, respectivamente, ambos de Grupo México en Santa Bárbara.



El pasado viernes 10 de febrero, estudiantes de la UTP recibieron una muy interesante **plática sobre Finanzas Personales**, con la **ponencia del Dr. Iván Ibarra Sánchez, Assistant Professor of Business de la Western New Mexico University**.

Se explicó la importancia del ahorro y el fomento a la cultura de la inversión para diversificar los ingresos.



5.15 PROMOCIÓN

El pasado viernes 28 de marzo, docentes de distintas carreras sostuvieron una gira de promoción académica por el **CECyTED** de Las Nieves, el **COBAED** en Villa Ocampo, el **EMSAD** de Ejido Revolución y el **CEBETA** en Canutillo, todos de la región norte del Estado de Durango, para invitar a quienes este año concluyen su educación media superior, a que estudien una Licenciatura o Ingeniería en la Universidad Tecnológica de Parral, esto como parte de la **Campaña de Captación 2023**.



5.15 PROMOCIÓN

También, como parte de la **Campaña de Captación 2023**, el pasado 29 de marzo, estudiantes del **Telebachillerato de Santa Bárbara y Punto Alegre** participaron en el **Open House** que coordina el área Académica y Vinculación, donde los próximos egresados de estas instituciones, conocieron las instalaciones y realizaron prácticas en los laboratorios y talleres, además de escuchar sobre los planes de estudio de la carreras que se están ofertando.





5.15 PROMOCIÓN

Dentro de la **Campaña de Captación 2023**, el pasado 23 de marzo, docentes de la UTP asistieron a la **Feria Vocacional organizada por el CBTA 170**, donde se aprovechó para exponer ante jóvenes estudiantes que están por egresar de su educación media superior, las razones de por qué la UTP se encuentra en el Top 3 de Universidades con mayor demanda en la región, gracias a nuestra atractiva oferta educativa.



También como parte de la **Campaña de Captación 2023**, el pasado 09 de marzo, se visitó el **Instituto Cervantes**, donde los docentes platicaron con los jóvenes, sobre los beneficios de estudiar una Ingeniería o Licenciatura en la UTP; de la pertinencia al sector productivo, de la asociación con la Universidad de Cambridge para el idioma inglés y de nuestros clubes deportivos y culturales.



5.15 PROMOCIÓN

El pasado 27 de marzo, docentes y estudiantes de la UARB acudieron al CBTis 266 del Municipio de Balleza, para dar a conocer a los próximos egresados la oferta educativa y platicar con ellos de los beneficios de cursar una carrera profesional en la UARB, esto como parte de la **Campaña de Captación 2023**.



También el pasado 23 de marzo, la UARB acudió al Cobach 27 de Balleza, con el objetivo de platicar con los jóvenes sobre nuestra atractiva oferta académica que les permitirá continuar con sus estudios profesionales una vez que se gradúen de bachillerato.





5.15 PROMOCIÓN

También como parte de la **Campaña de Captación 2023**, el pasado 23 de febrero, la UTP estuvo presente en la **Feria Vocacional** para alumnos del **Cecytech Valle de Allende** y de los **telebachilleratos de López, Pueblito y Coronado**, donde se expuso la oferta educativa y por qué la UTP es, por mucho, la mejor opción para continuar con su preparación profesional de la región.



Material utilizado en redes sociales como parte de la **Campaña de Captación 2023**, referente a los costos de ficha y fechas establecidas para la aplicación del examen CENEVAL.

TRAMITA TU FICHA

COSTO \$450

ENTREGA DE FICHAS	EXAMEN CENEVAL	RESULTADOS DE EXAMEN
27 DE FEBRERO AL 21 DE JUNIO 2023	23 DE JUNIO 2023	28 DE JUNIO 2023

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y DEPORTE UTP



5.16 ACCIONES DE RESPONSABILIDAD SOCIAL



El pasado 17 de febrero, la **Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología** donó más de 150 árboles que contribuirán a la reforestación de las áreas verdes de la Universidad.

La Rectora Dra. Betty Chávez y el delegado de la SEDUE en Parral, Gaudencio Atayde, así como estudiantes, sembraron los primeros, para posteriormente el Comité de Ecología de la UTP continúe con los demás hasta plantar el último.



5.16 ACCIONES DE RESPONSABILIDAD SOCIAL



El pasado 14 de marzo, el Club de Ecología de la UTP comenzó con la plantación de los más de 150 árboles que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología nos donó y que contribuirán a la reforestación de las áreas verdes de la Universidad.



El pasado 07 de marzo, Personal del IMSS estuvo en el consultorio médico de la UTP para revisar y evaluar el estado de salud a toda la comunidad universitaria que, voluntariamente, deseara hacerlo. Por una cultura de prevención, se levantaron diagnósticos generales y se realizaron recomendaciones para que cada persona, en base a su situación particular, buscara atención médica especializada si así lo ameritara, o bien, mejorara sus hábitos para optimizar su salud.



5.16 ACCIONES DE RESPONSABILIDAD SOCIAL



El pasado 20 de febrero, se realizó un **respetuoso homenaje al Maestro Óscar Eduardo Meza García**, quien fue catedrático de la Universidad Tecnológica de Parral, y que a inicios de este año partió de este mundo terrenal, dejando una gran huella a través de su vocación y actitud de servicio, es por ello que se contó con la presencia de su madre la señora Rosario García, y el pequeño José Eduardo, hijo del "profe Lalo", acudieron al homenaje en las instalaciones de la UTP **donde debelaron una placa en el Aula A-11, la cual llevará su nombre** como un reconocimiento a su trayectoria dentro de la UTP.



5.17 ACCIONES DE INTEGRACIÓN

El pasado 02 de febrero, el personal de la UTP, se dio un tiempo para compartir los tamales entre la familia universitaria, a propósito del **Día de la Candelaria**, pero más que eso, para convivir y mantener ese espíritu de compañerismo que prevalece.

En este convivio se expresó un mensaje para invitar a continuar dando lo mejor de cada uno y mantener el alto nivel educativo en la UTP.



El amor, la amistad y el compañerismo son valores fundamentales para el crecimiento personal y profesional, el pasado **14 de febrero**, en el **día del amor y la amistad**, con el objetivo de **promover el respeto, la empatía y la solidaridad**, como una gran familia universitaria, la Rectora Dra, Betty Chávez compartió tiempo con la comunidad universitaria



5.18 ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y CULTURALES

El pasado 27 de marzo, con motivo de la **Semana Nacional de Cultura Física y Deporte**, personal docente, administrativo y estudiantes, fueron parte de una **activación física** a cargo de los coordinadores deportivos, Hugo Gutiérrez y Joel Jurado, para **fomentar y estimular estas prácticas en la comunidad universitaria que solo dejan beneficios a nuestro cuerpo.**





5.18 ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y CULTURALES

El pasado 20 de marzo, La Rectora, Dra. Betty Chávez, y el Coordinador Deportivo de la UTP, Hugo Gutiérrez, asistieron a la **presentación del Circuito Estatal de Básquetbol Universitario** por parte de la **Secretaría de Educación y Deporte** en el gimnasio Manuel Bernardo Aguirre en la ciudad de Chihuahua, ante diversas autoridades educativas de todo el estado.



El pasado 17 de febrero se desarrolló un **Talent Show** en el que concursaron alumnas y alumnos que demostraron sus aptitudes en disciplinas como el canto, así como en presentaciones de arte como el origami, expresión y speech, por mencionar solo algunos.



5.18 ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y CULTURALES

Un contingente histórico por primera vez, conformado por los **equipos representativos de softbol y futbol en la rama varonil y femenil, y los equipos de beisbol y voleibol de la rama varonil**, así como una alumna en oratoria y un estudiante en canto, representaron dignamente a la Universidad Tecnológica de Parral en el **XXII Encuentro Deportivo y Cultural en la Universidad Tecnológica de Torreón** celebrado del **22 al 24 de febrero**.

Esto permite un desarrollo integral de los estudiantes de la UTP, en fomentar la cultura y el deporte en la vida cotidiana, y transformar profesionistas completos.



5.18 ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y CULTURALES

El equipo de fútbol femenino obtuvo medalla de plata en el XXII Encuentro Regional Deportivo y Cultural en Torreón, Coahuila celebrado del 22 al 24 de febrero, donde las Lobas Grises ganaron 15-0 a la UT de la Babicora. La ganadora del juego fue Johana Escobar y la mejor bateadora, Vanesa Caro, quien lanzó home run con casa llena.



5.18 ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y CULTURALES

El pasado 24 de febrero, la Unidad Académica Río Balleza participó en el **primer evento "El Arte, una puerta para expresar tus emociones"**, con invitados especiales cómo el **pianista de talla internacional, Romeyno Gutiérrez**, la **pintora Lorenza Villalobos** y el **actor del cine mexicano, Valente Prieto**.

Los alumnos de la UARB mostraron sus dotes artísticos en dibujo a mano alzada, óleo y pastel.

